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Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales  
Biblioteca 

 
ACTA DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA 

(16 de junio de 2014) 
 

  A las 12:00 horas del día 16 de junio, se reunió la Comisión de Biblioteca de la Facultad 
de Ciencias Económicas y Empresariales, con el siguiente Orden del día y con  la asistencia de 
los miembros que se citan a continuación:  
 

ORDEN DEL DÍA  
 
 

1)  Aprobación del Acta de la sesión anterior de 31.10.2013. 
2)  Informe del Vicedecano y de la Biblioteca. 
3)  Ejecución del  Presupuesto de la Biblioteca 2013 y estado de ejecución 2014. 
4)  Renovación de suscripciones y otras adquisiciones. 

a.    Revistas Españolas. 
b.    Revistas Extranjeras. 
c.      Bases de Datos. 
d.     Adquisiciones de Libros y Bibliografías Básicas. 
e.     Actividades realizadas o a realizar por la Subcomisión E‐Prints, Investigación, 

         Difusión, etc. 
5)  Debate y acuerdo sobre contenido y fechas del Informe Anual de la Biblioteca, que 
debe aprobar la Junta de Facultad (artículo 56 de los Estatutos UCM). 
6)  Ruegos y preguntas. 

 
ASISTENTES:  
 
Cargos Institucionales: 
 
D. Valentín Edo Hernández. Vicedecano. Presidente por delegación de la Decana.  
Dña. Mª Luisa García‐Ochoa. Secretaria y Directora de la Biblioteca. 
Dña. Carmen Horta García. Subdirectora  
 
Representantes de Departamentos: 
 
Comercialización e Investigación de Mercados. Dª. Teresa Pintado Blanco. 
Economía Aplicada I. D. Javier Oyarzun de la Iglesia.  
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Economía Aplicada II. D. Francisco Javier Velázquez Angona.  
Economía Aplicada VI. Dª. Miriam Hortas Rico.  
Economía Financiera y Contabilidad II.  Dª. Mar Camacho Miñano.  
Economía Financiera y Contabilidad III. Dª. Josefina Fernández Guadaño.  
Fundamentos del Análisis Económico I. D. Bernardo Belzunegui Ormazábal. 
Fundamentos del Análisis Económico II. D. Jesús Ruiz Andujar. 
Organización de Empresas. D. Emilio Álvarez Suescun. 
Derecho Mercantil. D. Javier Martínez Rosado. 
Sociología III. Dª. Graciana Dithurbide Yanguas.  
 
Se excusan/Ausentes:  
 
Gerente. D. Juan José Docampo Darriba. (Se excusa) 
Economía Aplicada III. D. Ramón Febrero Devesa. (Se excusa) 
Estadística e I.O.II. Dª. Cristina del Campo Campos. (Se excusa) 
Economía Financiera y Contabilidad I. Dª. Susana Blanco García. (Se excusa) 
Fundamentos  del Análisis  Económico  II. D. Alfonso Novales Cinca.  (Se  excusa). Asiste  en  su 
lugar D. Jesús Ruiz Andujar. 
Historia e Instituciones Económicas I. D. José Mª Ortiz‐Villajos López. (Se excusa) 
Historia e Instituciones Económicas II. D. Emilio Pérez Romero. (Se excusa) 

‐‐‐ xxx ‐‐‐ 
 
  El Vicedecano agradece  la asistencia a  los presentes y se  inicia  la reunión de acuerdo 
con el Orden del Día: 
 
1) Aprobación del Acta de la sesión anterior de 31.10.2013. 
 
  Se aprueba el Acta de la última reunión de 31 de octubre de 2013.  
  
2) Informe del Vicedecano y de la Biblioteca. 
 
  El  Vicedecano  describe  la  documentación  enviada  por  correo  electrónico,  de  la  que 
también  se han  hecho  copias  en  papel  para  la  reunión,  y  expone que  va  a  informar de  las 
gestiones realizadas desde la última reunión y a presentar lo esencial de los puntos del orden 
del día. 

 
En  primer  lugar,  expone  a  los  asistentes  que  el  principal  esfuerzo,  desde  la  reunión 

mantenida a finales de octubre del año pasado, ha ido dirigido a seleccionar adquisiciones y a 
estudiar  los procedimientos para  canalizar más eficazmente  las demandas  y necesidades de 
documentación del PDI, lo que se ha llevado a cabo mediante reuniones de las Subcomisiones y 
por correo electrónico. Además, señala que  tras su  intervención  la Dirección de  la Biblioteca 
expondrá también las actividades realizadas en este periodo. 

 
Y,  en  segundo  lugar,  comenta  los  sucesivos  puntos  del  orden  del  día,  entre  los  que 

destaca, el punto tercero, relacionado con los presupuestos de la Biblioteca, cuya finalidad es 
estudiar  y  planificar  su  reparto  entre  los  posibles  destinos,  para  poder  atender  lo  más 
eficientemente las necesidades de los usuarios y, el punto cuarto, que considera especialmente 
importante  pues  pretende  debatir  y  en  su  caso  acordar  un  procedimiento  para  facilitar 
propuestas de nuevas suscripciones, que tendrá como rasgo sobresaliente poner en la WEB de 
la  Biblioteca  de  la  Facultad  las  lista  de  “Revistas  Españolas  de  Interés”  y  la  de  “Revistas 
Extranjeras Disponibles” en  la UCM. Finalmente, señala  la  intención del Decanato de  llevar a 
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Junta de Facultad al comienzo de cada curso un Informe Anual de la Biblioteca, por lo que cree 
conveniente informar y recoger las opiniones de los presentes. 
  
A continuación toma  la palabra la Directora de la Biblioteca, que  explica en 
primer lugar la situación económica en base a los datos aportados por Asuntos 
Económicos. Descontando los gastos realizados del presupuesto de la 
biblioteca para 2014 (225.521€), la cantidad restante a fecha de la realización 
de la Comisión es cercana a 70.000 €. 
Continua con los datos más sobresalientes relacionados con las colecciones, 
informando de la suscripción de 12 títulos de revistas españolas, después del 
estudio exhaustivo realizado por la biblioteca para comprobar el listado previo 
de 70 títulos aportado por la Comisión, ya que se han solicitado títulos que ya 
estaban suscritos, otros que han cesado y otros que están accesibles en 
Internet.  
Respecto las revistas extranjeras, informa del número de suscripciones 
anuales, 74 títulos y de las dificultades para alcanzar acuerdos con los 
proveedores, como es el caso de Elsevier. También insistió en la necesidad de 
enviar los títulos de posibles nuevas suscripciones antes del día 27 de junio, 
fecha en la que la BUC cierra esta gestión. 
En cuanto a bases de datos se informó de la propuesta de suscripción a 
EconLit –Full text hecha en la reunión de enero por la Subcomisión de Bases de 
Datos y recordó la adquisición conjunta con otros centros de la UCM de Scopus 
de gran interés y demanda sobre todo a nivel de investigación en Ciencias 
Sociales. 
En relación  a los libros después de informar sobre el número de procesados 
desde Enero, 1881 ejemplares entre compra y canje, repitió la petición de que  
los profesores pidieran nuevos títulos recordando que la biblioteca adquiere 
todos los que se presentan en las bibliografías básicas.  
Trasmitió las demandas de usuarios respecto a la adquisición de ejemplares 
para la colección de ocio y de la revista “speak up”, para el aprendizaje de 
inglés a través de videos.  
Seguidamente habla de la importancia del Archivo Institucional 
Complutense y de los documentos que la biblioteca ha venido gestionando 
para su depósito en el citado repositorio y en RepEc.  
Pasa a continuación a presentar la situación general de las infraestructuras 
comenzando con los equipos informáticos que en muchos casos exigen 
actualización.  En este ámbito comentó de nuevo la necesidad de estudiar y 
presentar propuestas de mejora de las condiciones de control y seguridad 
(rejas en las ventanas, cambios en la entrada…). 
A continuación dio la palabra a la subdirectora Carmen Horta, que recordó que 
todos los informes de la biblioteca presentados en las Comisiones se localizan 
en la web de la biblioteca en el apartado Conócenos. Agradeció a la Facultad 
que por fin ubicara la página web de la biblioteca adecuadamente y recordó la 
importancia de las páginas de Actividades (Presentaciones de libros, Semana de 
las Letras... y de Economía 2.0 (Redes sociales, fotos, videos, enlaces…). 
Puso especial interés en el servicio de formación comentando la propuesta que 
se presentará a rectorado para realizar un curso acreditado (2 ECTS), para 
ayudar a los alumnos en la realización del TFG y los posibles cambios 
metodológicos en las sesiones de actualización para PDI. 
Por último se comentó la presentación de la Memoria anual en la junta de 
Facultad del mes de Septiembre.  
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3) Ejecución del  Presupuesto de la Biblioteca 2013 y estado de ejecución 2014. 
    
  El  Vicedecano  explica  el  contenido  de  la  documentación  repartida,  que  trata  de  la 
Liquidación del Presupuesto de la Biblioteca del 2013 y del estado de ejecución del Presupuesto 
del 2014. 
  
  En  relación  con  la  Liquidación  del  Presupuesto  2013,  destaca  que  se  empleó  casi  la 
totalidad del crédito asignado a  la Biblioteca, como  se puede ver en  los cuadros distribuidos 
como    documentación  de  la  reunión,  pues  de  un  presupuesto  inicial  de  220.713,35  €,  ha 
quedado un  superávit de 303,05 €. Y, en  relación  con el Presupuesto para 2014,  señala que 
asciende  a  225.521,35  €,  de  los  todavía  quedan  sin  comprometer  casi  setenta  mil  euros 
(69.544,66€). 
 

Se  abre  un  debate  sobre  distintas  cuestiones  relacionadas  con  el  Presupuesto  de  la 
Biblioteca y,  sobretodo,  sobre  la  conveniencia de establecer unos  criterios para priorizar  los 
gastos  entre  diferentes  fines.  En  particular:  a)  Infraestructuras:  arreglo  de  las  rejas  por 
seguridad y para evitar robos y cambio de la entrada de la biblioteca (colocando el servicio de 
préstamo a  la entrada, donde está  la garita de control, ya que no hay personal de seguridad 
para atenderlo; b)Renovación de ordenadores:  revisar  los que estén obsoletos y  renovar  los 
que  se puedan  financiar;  y  c)Recursos de  Información: distribución del  gasto  adquisición de 
recursos de información: bases de datos como Orbis, revistas, manuales, etc. 

 
4) Renovación de suscripciones y otras adquisiciones. a)Revistas Españolas. 
 
  El    Vicedecano  plantea  que,  desde  su  punto  de  vista,  uno  de  los  problemas  más 
importantes  relacionados  con  las  suscripciones  radica  en  las  dificultades  para  agregar  las 
preferencias del PDI y  jerarquizarlas.  
   

El  día  20  de  enero  hubo  una  reunión  de  la  Subcomisión  de Revistas  Españolas  para 
estudiar  las adquisiciones y  los procedimientos para seleccionar suscripciones, con asistencia 
de  la  Directora  y  subdirectora  de  la  Biblioteca,  y  de  los miembros  PDI  de  la  Subcomisión 
Graciana  Dithurbide,  Josefina  Fernández  Guadaño,  Javier  Oyarzun,  Emilio  Pérez  Romero. 
Posteriormente se consultó a  todos  los miembros de  la Comisión de Biblioteca, con el  fin de 
que  transmitieran  las  necesidades  de  documentación  del  PDI  de  sus  respectivos 
departamentos. (debido a que las colecciones habían quedado suspendidas, tras los problemas 
financieros  de  la  UCM  con  los  proveedores  y  la  interrupción  de  los  suministros).  En 
consecuencia se ha realizado una revisión completa de las suscripciones a revistas españolas. 
 
   En  cuanto al procedimiento para  canalizar  las peticiones de nuevas  suscripciones,  se 
propone elaborar una lista de “Revistas Españolas de Interés” para la Facultad, que se pondría 
en la WEB de la Biblioteca, estaría accesible a todo el mundo, y serviría como lista de referencia 
para  el  PDI  y  para  el  personal  de  la  Biblioteca.  Esta  lista  recogería  los  títulos  de  todas  las 
suscripciones vivas cada año y  los de aquellas revistas de  interés que estén en acceso abierto 
en internet (en la lista se incluiría el ISSN, el Titulo, el enlace a Cisne o a la dirección de internet 
y,  en  general,  las  observaciones  que  se  consideren  oportunas),  y  en  el  futuro  se  iría 
actualizando periódicamente. Esta lista serviría también para facilitar las propuestas de nuevas 
suscripciones a revistas españolas, pues la ausencia de un título, facilitaría a cualquier usuario 
proponer una nueva suscripción. 

 
Se acuerda hacer suscripciones a los 12 títulos propuestos y poner en la Web la lista de 

los 74 títulos en las condiciones de la propuesta hecha por el Vicedecano. Además, se acuerda 
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que  las  nuevas  incorporaciones  o  bajas  las  aprobaría  la Comisión  de Biblioteca,  o  en  quien 
delegue, y  la administración de  la  lista  (las modificaciones y el mantenimiento en  la web)  la 
llevaría a cabo la persona a la que se le encargue en la Biblioteca. 
 
  Adicionalmente,  se  hicieron  algunas  peticiones  y  sugerencias  relacionadas  con  las 
suscripciones a revistas españolas, entre las cuales cabe señalar las realizadas respectivamente 
por Josefina Fernández Guadaño y por Graciana Dithurbide, que fueron: a) Destacar en la Web 
o en la lista de títulos, las revistas editadas por la Facultad (o por la UCM) e incluir, en el listado 
de revistas españolas, la Revista Vasca de Economía Social (REVES), que también es gratuita on‐
line (se señala que ha habido una cesión gratuita a la biblioteca de ejemplares en papel); y b) 
Estudiar  la manera de  tener accesible en  la biblioteca de  la Facultad  la  revista Sociología del 
Trabajo‐nueva época  (incluso en papel,  aunque estuviera duplicada en  la UCM), pues es de 
coste muy bajo, pero de gran uso por los alumnos de la Facultad. Se indica que se estudiará la 
forma de atender estas necesidades. 
    
4) Renovación de suscripciones y otras adquisiciones. b. Revistas Extranjeras. 
 
  El Vicedecano  explica  el  contenido  de  este  apartado,  que  es  parecido  al  de  revistas 
españolas, pues  va a exponer un procedimiento  semejante para  canalizar  las propuestas de 
nuevas  suscripciones a  revistas extranjeras y a proponer  las nuevas  suscripciones  solicitadas 
para su aprobación. Como se sabe  las dificultades de adquisición han sido debidas a que  las 
compras se hacen consorciadas o por paquetes impuestos por el proveedor. 
 

El  Vicedecano  comienza  informando,  que  el  día  18  de  febrero  tuvo  lugar  en  la 
Biblioteca una reunión de la Subcomisión, con asistencia de la Directora y Subdirectora de la de 
la Biblioteca,  y todos los PDI miembros de la Subcomisión representantes de departamentos, 
Emilio  Alvarez  Suescun, Miriam  Hortas,  Alfonso  Novales  y  Javier  Velázquez,  para  tratar  de 
nuevas suscripciones y estudiar el procedimiento de altas/bajas a revistas extranjeras. En ella 
se acordó proponer la adquisición de EconLit‐FulText  y la elaboración de un listado de revistas 
extranjeras para colocar también en la Web. 

 
El Profesor Velázquez elaboró en programa Excel la lista de revistas que se incluyen en         

EconLit, ABI‐Inform y JStore.  . La fusión de estos cuatro bloques ha dado lugar a un listado de 
8.119 títulos que podría denominarse la lista de “Revistas Extranjeras Disponibles” en la UCM, 
que incluye, por una parte, una lista elaborada por Javier Velázquez e integrada por todos los 
títulos de las tres bases de datos citadas (contiene los títulos y los periodos de embargo) y por 
los títulos de  las revistas del ranking  JCR    (contiene  los principales  índices de  impacto) y, por 
otra  parte,  los  títulos  de  las  74  suscripciones  que  no  están  en  bases  de  datos  y  que  el 
Vicedecano ha  añadido. Esta  lista unificada permite  tener una  visión  completa de  todos  los 
títulos  de  revistas  accesibles  y  de  su  posición  en  el  ranking  JCR,  lo  que  también  facilita 
identificar  los títulos del ranking que no están en la UCM. El Vicedecano propone poner en  la 
Web de la Biblioteca dicho listado, lo que permitiría a cualquier usuario conocer fácilmente si 
una revista está o no disponible en la UCM, en qué base de datos (o en que proveedor) y, en su 
caso, solicitar su suscripción.  

 
Se acuerda que el procedimiento para actualizar suscripciones sea el siguiente: poner 

en la WEB la lista de “Revistas Extranjeras Disponibles” en la UCM, que servirá para que el PDI 
pueda  comprobar  más  fácilmente  su  presencia  o  ausencia  y  hacer  nuevas  propuestas  de 
adquisiciones,  evitando  así  pedir  títulos  ya  existentes.  La  decisión  sobre  su  adquisición 
corresponderá a  la Comisión de Biblioteca o, en  su  caso, en quien delegue  (Subcomisión de 
Revistas Extranjeras o Vicedecano), y su actualización a  la persona que proponga  la Dirección 
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de la Biblioteca. 
 
  Por otra parte, el Vicedecano informa de varias peticiones de suscripciones nuevas. En 
total  hay  algo  más  de  veinte  propuestas  de  adquisición,  que  no  figuran  en  las  listas  de 
suscripciones  actuales.  Entre  los  asistentes  se hacen  diversas  preguntas  relacionadas  con  el 
procedimiento  a  seguir  en  las  nuevas  suscripciones.  Se  aclara  que  se  pueden  proponer 
suscripciones a  títulos nuevos, aunque ya estén en  las bases de datos, pero que se  tenga en 
cuenta que sean revistas de gran interés, el embargo sea amplio y el coste no sea excesivo. No 
obstante,  se  indica por parte de  la dirección de  la Biblioteca, que  la UCM está aplicando el 
criterio de no duplicar suscripciones y también el de ir reduciendo el número de suscripciones 
actuales. En particular,  se expone  la conveniencia de no  comprar  títulos  si no hay una  clara 
necesidad, pues a veces  luego no  se usan, y que para delimitar  las compras es  fundamental 
utilizar el “counter” donde se mide el uso de revistas,  lo que constituye el criterio de  la BUC 
para suprimir suscripciones. 
 

Frente a  los argumentos para no  incrementar suscripciones se alega que hay  revistas 
fundamentales  que  figuran  en  los  primeros  puestos  de  los  rankings,  que  sería  conveniente 
adquirir,  aunque  en  algunos momentos  no  haya muchas  consultas,  pues  la  disponibilidad 
inmediata de varios años puede ser una necesidad urgente en algunos momentos, y también 
que  no  se  puede  contabilizar  su  uso  si  no  han  sido  adquiridas  todavía.  Se  hacen 
manifestaciones sobre  la ausencia de algunas revistas muy  importantes para  la  investigación, 
especialmente, de los departamentos de Organización de empresas, Marketing y Fundamentos 
I. En  relación  con  la  compra de  revistas, Emilio Álvarez Suescun  recuerda que establecer un 
criterio de selección de adquisiciones entre revistas también es muy importante, al igual que lo 
que  se  ha  hablado  al  tratar  la  distribución  de  los  recursos  presupuestarios  (entre  revistas, 
libros,  etc.).  La  directora  de  la  Biblioteca  aclara  que  hay  una  Política  de  gestión  de  las 
colecciones de la biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, cuya última versión es 
de 2009. 
 

Se acuerda estudiar criterios sobre prioridades de compras para la próxima reunión de 
la Comisión y, mientras tanto, se propone reducir el número de propuestas de suscripciones a 
aquellas que sean muy necesarias. El vicedecano pide que, en el plazo de uno o dos días,  los 
que  hayan  hecho  propuestas  traten  de  reducir  el  número  de  sus  peticiones  a  los  criterios 
expuestos por la Dirección de la Biblioteca y que la Biblioteca localice el precio de cada una de 
ellas. A partir de esta  información  se hará una nueva ordenación de prioridades que  será  la 
propuesta de adquisiciones para 2015. 
 

Por  otra  parte,  el  Vicedecano  expone  que  estudiará  la  forma  en  que  se  podrían 
financiar las necesidades manifestadas por la Facultad, o/y por otras vías. Indica que desde el 
Decanato se están estudiando posibles ayudas extraordinarias para financiar aquellos recursos 
que  se  consideren  necesarios.  Indica  que  ha  tenido  conversaciones  con  el  Vicedecano 
responsable  de  la  Biblioteca  de  la  Facultad  de  Comercio,  Adolfo  Hernández,  y  que  hay  un 
acuerdo en cooperar en algunas adquisiciones. Se acuerda pedir  financiación al Rectorado, a 
los  Servicios  Centrales  y,  en  su  caso,  que  se  establezcan  acuerdos  de  cofinanciación  con  la 
Facultad de Comercio y Turismo. 
   
4)  Renovación de suscripciones y otras adquisiciones. c.Bases de Datos. 

 
El Vicedecano comienza informado de las propuestas que se han ido elaborando en la 

Subcomisión de Bases de Datos, a partir de la reunión que tuvo lugar en febrero con asistencia 
de  los  miembros  de  la  Comisión  representantes  de  departamentos  (25.02.2014,  Javier 
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Velázquez, Cristina del Campo, y Mar Camacho) y de las sucesivas comunicaciones por correo, 
sobre adquisiciones y sobre los resultados de la encuesta. 

 
El  Vicedecano  expone  el  resultado  de  la  encuesta,  a  la  que  han  contestado  sólo  5 

miembros de  la Comisión, que atribuye a  la premura de  tiempo con que  la ha  solicitado. Se 
disculpa por ello, pero indica que considera  válido el resultado, ya que es bastante semejante 
al  del  año  anterior.  El  vicedecano  resume  los  resultados  que  figuran  en  la  documentación 
distribuida e indica que copiará en el acta. Las puntuaciones han sido los siguientes: Abi/Inform 
Complete  (8), SABI  (8), EconLit  (7), Westlaw.es  (4), Communication & Mass Media Complete 
(2),    Country  Reports  &  Country  Profiles    (2),  Estudios  de  Economía  Aplicada  (2),  PAO 
Periodicals  Archive  Online  (2),  SAGE  Communications  Studies  (2),    Iustel  (1),  y  Teacher 
Reference Center (1). Las puntuaciones más destacadas del año 2013 habían sido;  JSTOR (25), 
Abi/Inform Complete  (23),  EconLit  (23),  SABI  (15), Country Reports & Country  Profiles  (5)  y 
Estudios de Economía Aplicada (5). 

 
Dado  que  en  ambos  casos  coinciden  las  primeras  opciones  del  ranking,  que  son  las 

adquisiciones que podrían  financiar  los Servicios Centrales, se propone mantener ABI‐Inform, 
EconLit y SABI, que son las que tienen una demanda importante y un coste elevado (JSTORE, al 
ser un  recurso multidisciplinar no plantea problemas de  financiación, pues  se cubre siempre 
por  los  servicios  centrales).  No  obstante,  se  manifiesta  el  interés  para  la  Facultad  de  la 
adquisición de otra base de datos: ORBIS   (tiene un coste de unos 40.000 €, y es demandada 
por  los  representantes de  los departamentos de Economía Financiera y Contabilidad  II  (Mar 
Camacho) y el de Economía Aplicada II (Javier Velázquez).  

 
El Vicedecano, propone incluir esta petición junto a la solicitud de financiación especial 

para revistas extranjeras, propuesta que había hecho en la reunión conjunta de la Comisión de 
Biblioteca y de la de Investigación de la UCM el día 6 de marzo. Y, si no fuera posible, estudiar 
otras posibles fuentes de financiación como son pedir más ayuda a los Servicios Centrales de la 
BUC,  solicitar  su  inserción  en el Consorcio Madroño,  y/ o pedir que  sean  cofinanciadas por 
otras facultades 
 
4)Renovación de suscripciones y otras adquisiciones. d.Adquisiciones de Libros y Bibliografías 
Básicas. 
 

El Vicedecano indica que en libros se mantienen los criterios de peticiones habituales y 
también  se  sigue con el procedimiento de adquisición de Bibliografías Básicas a  través de  la 
Fichas de las Asignaturas. 

 
En  cuanto  a  libros  y  enciclopedias  se  acuerda  estudiar  para  la  próxima  reunión  las 

posibilidades de establecer y/o actualizar los criterios y procedimientos de adquisiciones. 
 

4) Renovación de suscripciones y otras adquisiciones.   e.Actividades  realizadas o a  realizar 
por la Subcomisión E‐Prints, Investigación, Difusión, etc. 
 

El Vicedecano expone que se han realizado múltiples actividades, como se indica en el 
Informe  de  la  Dirección  de  la  Biblioteca. No  obstante,  quiere  informar  de  una  conferencia 
sobre revistas científicas, a la que asistió y en la que coincidió con la profesora Mar Camacho, 
dentro de las Jornadas de la Ciencia, organizadas por la Facultad de Veterinaria el viernes 23 de 
mayo. Una sesión de interés es la que impartió Mara Daltabuit, Jefa de Programas Educativos 
de la American Journal Experts con dos conferencias, tituladas “¿Cómo publicar en una revista 
científica?“  y  “¿Cómo  escoger  la  revista  correcta  para  mi  investigación?”  El  Vicedecano 
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pregunta por  la conveniencia de proponer que se organice una sesión en nuestra   Facultad o 
nuestro Campus,    el próximo  año, pero  adaptadas  a  los  campos de  la  Economía  y/o de  las 
Ciencias Sociales, lo que es apoyado por los presentes. 
 
5. Debate y acuerdo sobre contenido y fechas del  Informe Anual de  la Biblioteca, que debe 
aprobar la Junta de Facultad (artículo 56 de los Estatutos UCM). 
 
  El Vicedecano solicita a los miembros de la Comisión su opinión para poder completar 
lo mejor posible un  Informe sobre  la Biblioteca que tendría  lugar al comienzo del curso cada 
año. En particular, pide a los presentes que aporten cualquier idea relacionada con el Informe, 
aunque esta tarea se pueda ir completando en los próximos meses. 
 

Para  el  Vicedecano  el  informe  debería  recoger,  por  una  parte,  datos  estructurales 
relacionados con el perfil de la Biblioteca y, por otra parte,  sobre las  actividades realizadas a 
lo largo del año, y debería ser lo más completo posible, de manera que cualquier información 
relacionada con la Biblioteca pudiera consultarse en dicho Informe 
 
6) Ruegos y preguntas. 
 
  El  Vicedecano  informa  que  sigue  estudiando  la  mejor  forma  de  organización  y 
funcionamiento de  la Comisión de Biblioteca, para  facilitar  la canalización de  las necesidades 
del  PDI  hacia  la  Biblioteca,  pues  es  conveniente  adaptar  bien  la  oferta  de  servicios  a  la 
demandas del PDI, evitando gastar en recursos no necesarios. En general, cree que aumentar la 
visibilidad  de  los  servicios  que  presta  la  biblioteca  y mejorar  la  calidad  de  los  indicadores 
utilizados  para medir  la  prestación  de  servicios,  (tanto  a  alumnos,  como  al  PDI,  para  saber 
cuánto se utilizan, quien los usa y de qué centro), podrían ayudar a un mejor aprovechamiento 
de los recursos empleados en la Biblioteca. 
 

Otro elemento que podría ayudar a mejorar el funcionamiento de la Comisión es evitar 
que sus miembros se renueven cada año pues, debido a la complejidad de la misma, no es fácil 
llegar a conocer  los detalles en un breve periodo de tiempo, o en una o dos reuniones, a  las 
que no todos sus miembros pueden asistir siempre. 
 
  Por otra parte, informa que se ha actualizado E.Prints y que se ha creado un apartado 
especial para los TFG. Además, que en el Decanato han acordado que se van a incluir en él solo 
aquellos trabajos que hayan obtenido  la calificación de Matrícula de Honor. Además,  informa 
que se está estudiando un formato semejante al de los Documentos de Trabajo, para aplicarlos 
a  todos  los  TFG,  y  tal  vez  a  los  TFM,  con  el  fin  de  dar mayor  homogeneidad  a  todas  las 
publicaciones de la Facultad. 
 
  Además,  se hacen otras  sugerencias por parte de  los presentes: Bernado Belzunegui 
propone aumentar algunas actividades de  la biblioteca como, por ejemplo, exposiciones con 
imágenes de las crisis, etc; y también se pide aumentar las adquisiciones culturales.  
   

Al no producirse ninguna  intervención más, se acaba  la sesión, siendo  las 14.25 horas 
de la tarde. 
  
Valentín Edo Hernández          M. Luisa García – Ochoa Roldán 
Presidente por delegación de la Decana      Secretaria de la Comisión 



 9

ANEXO I 
 
INFORMACION COMPLEMENTARIA  
Un resumen de la reunión conjunta de las comisiones de Biblioteca y de Investigación de la UCM el 
6 de marzo de 2014 (véase el Acta), aunque no se ha tratado explícitamente en esta reunión de la 
reunión de la Comisión de la Biblioteca de la Facultad, pero de la que se ha dado cuenta en diversos 
momentos a sus miembros, es el siguiente:  
El Orden del Día de la reunión Conjunta estaba relacionado con  la adquisición por la UCM de la 
base de datos SCOPUS y con el acuerdo para publicar en abierto en  la UCM. En ella se propuso a 
los presentes la adquisición de la base de datos SCOPUS, y se solicitó su financiación a todas las 
facultades. El Vicedecano Valentín Edo expuso que la Facultad de Económicas y Empresariales no 
tenía esa adquisición entre sus prioridades, pues en la evaluación de la investigación (sexenios) 
prácticamente solo se tiene en cuenta el ranking de la WOK (Thomson); pero que consideraba que 
era una adquisición útil para la UCM por lo que la apoyaba y contribuiría a su financiación. No 
obstante, solicitó que en el futuro se tuviera en cuenta que en la Facultad de Ciencias Económicas y 
Empresariales hay unas limitaciones muy importantes para la adquisición de los recursos necesarios 
para la investigación y pide que se estudie la posibilidad de dar una financiación especial, ya que 
además, es una facultad que no gasta en laboratorios ni dispone de otros medios para hacer 
investigación, como los CAIS. (los Vicerrectores manifestaron la comprensión del problema, e 
indicaron que no tiene una fácil solución, pero que se estudiará esta posibilidad). 
 


